

FREIWILLIGE FEUERWEHR DER STADT VOITSBERG:  
**HLm Rudolf Deutschmann – Geburtstag**

HLm Rudolf Deutschmann vollendete am 22. Mai dieses Jahres sein 50. Lebensjahr. Er hatte aus diesem Anlass zu einer Geburtstagsfeier in den schön gedeckten und geschmückten Schulungsraum des Rüsthauses Voitsberg geladen.

HBI Alfred Jauk begrüßte den Jubilar mit seiner Gattin Helga, die Tochter mit Ehegatten, den Sohn mit Ehegattin und die Enkelkinder. Begrüßt wurden seine Verwandten und Freunde, sowie die sehr zahlreich erschienenen Feuerwehrkameraden. HBI Jauk beglückwünschte den Jubilar zum runden Geburtstag und sprach anerkennende Worte für dessen langjährige Mitgliedschaft und erbat dies auch für die Zukunft. HLm Deutschmann dankte mit bewegten Worten den Gästen, welche mit ihm den runden Geburtstag feiern wollten.



Als besondere Attraktion wurde ein von seinem Bruder gebastelter Feuerwehrmann auf Fahrrad in einer mindestens 80-jährigen weißen Zwilchuniform mit ebenso altem Feuerwehrhelm mit Blaulicht und Trara in den Saal geschoben. Seine Verwandten und Freunde stellten sich mit einem schönen Geschenkkorb ein. Von der Feuerwehr erhielt er mehrere Warengutscheine. Die Tochter und der Sohn schenkten ein Kleinkraftrad der Type Honda 125 in Originalverpackung.

Während der Jubilar das Geschenk auspackte, hielt seine Tochter in launigen Worten eine sinnvolle, auf das Motorrad bezogene Ansprache.

Deutschmann unternahm sofort auf dem Feuerwehrplatz eine Probefahrt. Nachdem diese gut gelungen war, wagte auch die Gattin am Sozius eine Ehrenrunde zu drehen.

Während der Geschenksübergaben waren die Feuerwehrköche Lm Fellner und Lm Veigl mit Gattinnen nicht untätig geblieben und hatten ausgezeichnete Grillkoteletts mit gemischtem Salat zubereitet, welche ausgezeichnet schmeckten. Seine Freunde Helmut Ranegger und Florl Perner sorgten mit flotter Unterhaltungsmusik für gute Stimmung.

Deutschmann wurde 1953 in der damaligen Gemeinde Grabenwarth (heute Ligist) geboren. Dort begann er mit dem Volksschulbesuch, welchen er nach der Übersiedelung seiner Eltern nach Voitsberg im Jahre 1961 in Voitsberg fortsetzte und mit dem Hauptschulbesuch abschloss. Im Anschluss an diese Pflichtschulzeit erlernte er in der Grazer Maschinenfabrik Andritz den Beruf eines Stahlbauschlossers. Nach der Auslehre war er in verschiedenen Betrieben tätig, bis er 1975 als Schlosservorarbeiter nach Graz zur Firma SGP – Simmering Graz Pauker – kam.

Bereits 1976 fand Deutschmann den Weg zur Feuerwehr. Er war und ist noch immer ein guter Kamerad und einsatzfreudiger Feuerwehrmann. Deutschmann durchlief verschiedene Dienstgrade und Funktionen. Um einige zu nennen: Ortsjugendwart, Maschinenmeister, Kraftfahrer und Maschinist, Gruppen- und Zugskommandant. Deutschmann absolvierte elf verschiedene Kurse an der Landesfeuerwehrschule und hat 1989 die Feuerwehrkommandantenprüfung abgelegt. Er ist Bewerter bei den Leistungsbewerben auf Bezirks- und Landesebene. Er wurde für oftmaligen Bewertereinsatz mit der Bewerterspanne in Bronze, Silber und Gold ausgezeichnet. Zahlreiche Auszeichnungen der FF Voitsberg, des Landesfeuerwehrverbandes Steiermark, des Österreichischen Bundesfeuerwehrverbandes und der Steiermärkischen Landesregierung, vor allem das Feuerwehrleistungsabzeichen in Gold – die sogenannte „Feuerwehr-Matura“ – bestätigen die Einsatzfreudigkeit des Jubilars.

EABI Franz Gehr

*M. Juni 2003*